

Insostenible e invisible la violencia a personas de la tercera edad: experto



Pág. 3

PORTAL

Lib Liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- › Delfina Gómez - Marcelo Ebrard.
- › Imperdonable bestialidad de Alito.
- › Le coloca otro clavo al ataúd ..

Pág. 4

Van rectora y directores de la UAEM por mejorar la presencia de espacios universitarios

› Uno de los principales planteamientos de la administración universitaria 2025-2029, de la Universidad Autónoma del Estado de México, es el fortalecimiento de la presencia en los Centros Universitarios y las Unidades Académicas Profesionales con la finalidad de construir cercanía, mantener comunicación directa y permanente, y dar oportuna atención a las necesidades de los 55 espacios académicos de la UAEMex que se encuentran en distintas zonas del Estado de México.

Pág. 7



Pág. 5

Se reúnen Ebrard y DGA para trazar plan de inversión en Edomex

GEM y Poder Judicial estatal unen esfuerzo para erradicar la corrupción institucional



Pág. 5

Concentran 84% de los arrestos por extorsión Edomex y 14 estados



Pág. 2

Gobernadora entrega apoyo económico a mujeres de municipios con Alerta de Género



Pág. 3

Premian al alcalde de Naucalpan por mejores prácticas de gobierno



Pág. 6

Enloquece 'Alito' Moreno y golpea a Fernández Noroña; piden su desafuero



Pág. 7

LEOBARDO HERNÁNDEZ

Como vil pendenciero de cantina, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, alias 'Alito', se lanzó a empujones contra el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, tras entonar el Himno Nacional en el Senado de la República.

Con bloqueos, estudiantes de Facultad de Geografía exigen cesar a presuntos profesores acosadores



Pág. 3

¿Represalia? Ayuntamiento de Otumba suspende la recolección de basura tras clausura de tiradero clandestino



Pág. 2

Concentran 84% de los arrestos por extorsión Edomex y 14 estados

REDACCIÓN PORTAL

El robo al transporte en carreteras se ha reducido de forma contundente en territorio nacional, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en conferencia de prensa, donde también se dio a conocer que Edomex está entre las 15 entidades con mayor número de detenciones por extorsión.

En la mañana del pueblo de este miércoles, el comandante de la Guardia Nacional, Hernán Cortés Hernández, detalló que la aplicación de la estrategia Balam, que ha permitido reducir 27% el robo en carreteras, además de que, con la operación Cero Robos, a 49 días de su implementación, disminuyó este delito en 55% en la autopista México-Querétaro y 50% en la México-Puebla.

Precisó que la estrategia Balam, en 12 estados y 22 tramos carreteros, permitió incrementar en 61% la recuperación de vehículos de transporte de carga robados. Agregó que la operación Cero Robos en las autopistas México-Querétaro y México-Puebla logró recuperar 30 vehículos robados, se han frustrado 13 intentos de asalto, y con labores de inteligencia, coordinación y apoyo de las fiscalías, se han detenido a 18 personas. Además, derivado de estas acciones, se han asegurado 71 armas cortas, 2 mil 877 cartuchos, 169 cargadores y 58 kilogramos de diversos tipos de droga. Destacó

que en la autopista Mazatlán-Culiacán, hay una reducción del 46.67% en el robo de vehículos particulares.

Adicional a ello, como parte de las acciones para fortalecer la confianza y seguridad de la ciudadanía a través de los planes Guardia Nacional Contigo y Lunes Cívico-Sociales, a partir del 25 de julio se han desplegado 47 mil 113 efectivos y 8 mil 730 vehículos en 39 municipios de 21 entidades, en beneficio de 76 mil 678 personas con actividades de proximidad social.

Por su parte, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que,



como parte de la Estrategia Nacional de Seguridad, del 1 de octubre de 2024 al 25 de agosto de 2025, se han detenido a más de 30 mil 700 personas por delitos de alto impacto, se aseguraron 15 mil 496 armas, cerca de 240 toneladas de droga, entre ellas, 3.5 millones de pastillas de fentanilo y más de 47 toneladas de cocaína en operaciones marítimas; además en 21 estados se han inhabilitado mil 356 laboratorios.

Asimismo, como parte de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, del 6 de julio al 24 de agosto, se atendieron 32 mil 622 llamadas

al número 089, de las cuales el 69% (22 mil 602) fueron extorsiones no consumadas gracias a la orientación de los operadores en tiempo real y a la campaña de prevención; el 22% (7 mil 4) para denunciar un número y el 9% (3 mil 16) para denunciar extorsiones que fueron turnadas a fiscalías locales para su investigación. Además, se han detenido a 212 personas en 15 entidades, entre las que destacan: Michoacán, Guerrero, Estado de México, Tabasco y Oaxaca, que acumulan el 84% de las detenciones.

(Foto: Especial Portal)

¿Represalia? Ayuntamiento de Otumba suspende la recolección de basura tras clausura de tiradero clandestino

ORLANDO SALINAS

El gobierno de Otumba suspendió el servicio de recolección de basura, luego de que fue clausurado el tiradero clandestino que utilizaba fuera de la ley para descargar sus residuos, luego de que autoridades del Estado de México, atendieron las denuncias de afectados por las consecuencias de esta actividad nociva para el ambiente y la salud.

Tras las múltiples denuncias por parte de vecinos del municipio de Otumba, fue clausurado el tiradero de basura irregular ubicado en la colonia Las Jacarandas, el cual era utilizado por el ayuntamiento para tirar los desechos clandestinamente y era ya un riesgo para salud de las personas, debido a la proliferación de ratas, cucarachas, fauna nociva y olores fétidos.

Personal de la Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de México (PROPAEM) acudió al tiradero clandestino en compañía de vecinos, donde colocó sellos de suspensión debido a que el lugar carecía de características técnicas para su funcionamiento.

Cabe recordar que la semana pasada un grupo de vecinos se apostaron en la entrada del basurero, para impedir el paso de los



camiones de basura y no verían sus residuos en el lugar.

Ahí los pobladores señalaron que el lugar presenta proliferación de ratas, cucarachas, fauna nociva y olores fétidos, por lo que exigieron a las autoridades estatales y federales clausurar el lugar.

Sin embargo, no fueron escuchados, porque acudieron con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, a quien le expusieron el caso, quien se comprometió a mandar a las instancias correspondientes.

Personal de la PROPAEM acudió al lugar. realizó la supervisión

y constató que el tiradero no contaba con el sistema de control ambiental, infraestructura adecuada ni permisos correspondientes.

En el lugar fueron colocados sellos de clausura bajo el expediente PROPAEM-2025-08/UM/0348.

De acuerdo con los vecinos, el personal de la PROPAEM refirió que en el lugar no se puede verter residuos, y que se debe de realizar un saneamiento.

El gobierno municipal de Otumba informó que, debido a esta situación, los camiones recolectores de basura no estarán realizando

su servicio hasta que se resuelva o se dé una solución a la disposición final de los residuos sólidos.

“Lamentablemente, este es un hecho que escapa de nuestras manos, ya que fue una decisión directa de la PROPAEM del Estado de México. Los únicos afectados por esta determinación son los ciudadanos otumbenses, por lo que solicitamos su comprensión, agradeciendo no colocar sus residuos en la calle, banquetas o frente a su domicilio hasta nuevo aviso”.

(Foto: Especial Portal)

PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Jueves 28 de agosto de 2025
Año 26, No. 7330

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregó más de mil 100 tarjetas del programa 'UNIDAS Contigo', dirigidas a mujeres de los once municipios con Alerta de Violencia de Género. Este apoyo económico permitirá a las beneficiarias continuar con sus procesos psicoterapéuticos y jurídicos, fortaleciendo su autonomía y garantizando su derecho a una vida libre de violencia.

“Como titular del Poder Ejecutivo tengo la obligación legal de respetar y hacer respetar la ley, y más aún como mujer mexiquense, el deber moral de estar a su lado, defender sus derechos y ayudarlas a alcanzar una vida plena, tranquila y feliz”, señaló la gobernadora.

El programa forma parte de la estrategia integral UNIDAS Contigo, que atiende a mujeres mayores de 18 años en situación de violencia. Actualmente, en el Estado de México operan 93 UNIDAS que brindan apoyo psicológico, jurídico y de trabajo social, además de 37 Centros LIBRE impulsados por la Presidenta Claudia Sheinbaum, donde también se ofrecen servicios educativos y de emprendimiento.

La secretaria de las Mujeres, Mónica Chávez Durán, recordó que

Gobernadora entrega apoyo económico a mujeres de municipios con Alerta de Género



8 de cada 10 mexiquenses mayores de 15 años han sufrido algún tipo de violencia, y que 41% de quienes inician una denuncia no la concluyen por falta de recursos o de redes de apoyo, de ahí la importancia de este programa.

Al evento asistieron Mónica Chávez Durán, Secretaria de las Mujeres; Miguel Ángel Hernández Espejel, Secretario de Educación,

Ciencia, Tecnología e Innovación, y Carlos Jesús Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura.

Las mujeres que requieran ayuda pueden ubicar la UNIDAS más cercana en semujeres.edomex.gob.mx/unidades-atencion o localizar un Centro LIBRE en semujeres.edomex.gob.mx/centros-libre.

(Foto: Especial Portal)

Con bloqueos, estudiantes de Facultad de Geografía exigen cesar a presuntos profesores acosadores

MARTHA ROMERO

Si bien los integrantes de la autodenominada Asamblea Geo de la Facultad de Geografía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) convocaron a toda la comunidad estudiantil de este espacio académico a cerrar de manera simbólica las calles aledañas a Ciudad Universitaria para exigir la destitución o en su defecto la renuncia de la directora Lidia Alejandra González Becerril, su convocatoria no tuvo eco.

No obstante, esto no fue impedimento para que los integrantes de la asamblea estudiantil bloquearan la circulación en Paseo Vicente Guerrero y Paseo Universidad, además de obstruir la circulación en Adolfo López Mateos e Hidalgo, para reiterar su exigencia de destituir también a académicos y académicas por ser presuntamente acosadores.

Una parista señaló que la destitución o la renuncia inmediata de la directora se debe a la realización de actos de intimidación, abuso de poder y encubrimiento de acosadores, por lo que buscan hacer presión porque no han sido escuchados.

“Todos queremos levantar el paro, sin embargo, no podemos hacerlo por hostigamiento de profesores, que no podemos permitir que sigan trabajando en nuestras instituciones”, señaló sin precisar el número de casos que se han registrado hasta el momento, “pero son muchas víctimas las que se han quedado calladas por temor a la directora”.

Añadió que la desconocen y por ello solo se han reunido en mesas de trabajo con docentes de la Facultad, por lo que el levantamiento del paro depende de la destitución o en su defecto, la renuncia de Lidia Alejandra González Becerril.

“Si no regresamos a clases es porque ella [la directora] no quiere, entonces, no está en nosotros, sino en ella que nos dé la renuncia. Con eso, nosotros nos damos por bien servidos, nos encargamos de las destituciones de los profesores que se deben tomar y con eso”, concluyó.

Cabe señalar que en la mesa de trabajo sostenida el pasado 12 de agosto entre la rectora Martha Patricia Zarza Delgado y la asamblea estudiantil, donde exigieron la destitución de personal docente que ha generado inconformidad, la rectora subrayó que cualquier medida debe ajustarse a los procesos jurídicos correspondientes, por lo que se comprometió a revisar e iniciar formalmente el procedimiento.

En este sentido, la Consejera Jurídica, Evangelina Sales Sánchez confirmó que se pueden formalizar los trámites y se adoptarán las medidas necesarias conforme a derecho.

Además, para dar seguimiento puntual a los procesos legales, se instaló una mesa de asesoría jurídica el viernes 15 de agosto para brindar atención especializada a la comunidad y resolver temas relacionados con la destitución solicitada.

(Foto: Especial Portal)



Insostenible e invisible la violencia a personas de la tercera edad: experto

ALICIA RIVERA

Las personas adultas mayores enfrentan múltiples formas de violencia y discriminación que, en muchas ocasiones, permanecen invisibilizadas por normas sociales arraigadas y por marcos institucionales que no responden adecuadamente a sus necesidades, expuso Fernando Molinar Bustos, director de Acción Social en Defensa de Tus Derechos A.C.

Esas manifestaciones no sólo lesionan su integridad física y emocional, sino que constituyen violaciones directas al derecho a la vida digna, al trato respetuoso y a la igualdad ante la ley, destacó en su artículo ‘Derecho a la vida y a la dignidad en la vejez’, publicado por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) en la edición Tus Derechos en la Adulthood Mayor.

Expuso que entre los actos violentos más comunes que padecen los adultos mayores, son los golpes, empujones, sujeciones forzadas o negligencia en la atención física. También son víctimas de insultos, humillaciones, amenazas, aislamiento social o infantilización, que es la violencia psicológica.

La violencia económica o patrimonial, como es la expropiación de bienes, manipulación de recursos, uso indebido de pensiones o de poderes legales.



Molinar Bustos comentó que la violencia sexual, una de las agresiones más invisibilizadas en este sector poblacional, como es contacto forzado, acoso o abuso en contextos institucionales y familiares.

En muchos casos estas formas de violencia provienen de personas cercanas: familiares, cuidadores, personal médico o institucional, lo cual agrava la situación por el lazo de dependencia o confianza vulnerado.

También sufren de dadismo que es una forma de discriminación basada en estereotipos, prejuicios y actitudes negativas hacia las personas adultas mayores.

Este fenómeno permea la vida cotidiana y se manifiesta, por ejemplo, cuando se asume que todas las personas mayores son incapaces, improductivas o dependientes, o cuando se limita su acceso a empleo, servicios de salud, crédito, participación social o cultural por el solo hecho de su edad.

(Foto: Especial Portal)



Enloquece 'Alito' Moreno y golpea a Fernández Noroña; piden su desafuero

LEOBARDO HERNÁNDEZ
Como vil pendenciero de cantina, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, alias 'Alito', se lanzó a empujones contra el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, tras entonar el Himno Nacional Mexicano en el Senado de la República.

El senador plurinominal priista arremetió también contra un fotógrafo de comunicación social del recinto legislativo, a quien derribó, para posteriormente golpearlo mientras estaba en el suelo. "Oye, cabrón, no le pegues", se escucha gritar a una legisladora en una de las grabaciones.

En diversas grabaciones que circulan en redes sociales, se distingue cómo el presidente nacional del PRI encara a Fernández Noroña, quien intenta dialogar con Moreno, pero recibe empujones, insultos y finalmente golpes.

De acuerdo con el diario La Jornada, al cerrar la sesión de la Comisión Permanente en el Senado,

y tras entonar el Himno Nacional, 'Alito' habría reprochado a Gerardo Fernández Noroña no dar tiempo para una ronda más de oradores.

Asimismo, según el medio citado, en conferencia de prensa el priista argumentó la defensa de la senadora panista, Lily Téllez, a quien legisladores de Morena recriminaron sus declaraciones ante un medio estadounidense solicitando la intervención militar, atentando abiertamente contra la soberanía nacional.

Tras la irrupción de Moreno Cárdenas en la tribuna, y luego de soltar puñetazos contra el modernista, Gerardo Fernández Noroña se retiró; sin embargo, de forma cobarde, el priista Carlos Eduardo Gutiérrez Mancilla jala del abrigo a Noroña para propinarle un último golpe por la espalda.

Denuncia y desafuero

Tras el altercado, Gerardo Fernández Noroña informó que interpondrá una denuncia contra Alejandro Moreno Cárdenas, además de que el grupo parlamentario de Morena solicitará su desafuero, así como de los legisladores involucra-

dos en el vergonzoso acto de violencia ejercidos por supuestos representantes del pueblo.

Cabe señalar que es la segunda ocasión que Alejandro Moreno Cárdenas, alias 'Alito' se lanza contra Gerardo Fernández Noroña con agresiones físicas. La primera ocasión fue cuando se dio por publicada en el Diario Oficial de la Federación la Ley de Supremacía Constitucional que impide impugnar las reformas a la Carta Magna, en atención al abierto desacato del Poder Judicial a las disposiciones de la reforma que ahora está firme en la ley máxima. En ese momento, Moreno Cárdenas encaró al presidente de la Mesa Directiva manoteando frente a él.

Cabe destacar que también hay una solicitud pendiente de desafuero emitida por la Fiscalía de Campeche, que investiga un posible desvío de 83 millones 508 mil pesos, así como diversos actos de corrupción que habrían originado una riqueza inexplicable del flamante presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional.

(Foto: Cuartoscuro)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Delfina Gómez - Marcelo Ebrard.
- » Imperdonable bestialidad de Alito.
- » Le coloca otro clavo al ataúd ...

La agenda de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez arrancó este miércoles con una visita especial en Palacio de Gobierno, el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, llegó a muy temprana hora para dialogar con la Maestra sobre la inversión en el Estado de México y el impulso a los productos mexiquenses con la marca Hecho en México. Si bien esta visita no fue para nada casual, confirma la importancia del papel que juega el Estado de México como polo de desarrollo en el proyecto que impulsa la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México. Evidentemente, esta importancia que ha co-

brado la entidad mexiquense obedece al cabildeo y relación que tiene la mandataria mexiquense con la Jefa del Ejecutivo Federal y con todo el gabinete presidencial, quienes han visto en el Estado de México una pieza estratégica para detonar inversiones. Definitivamente la Gobernadora Delfina Gómez ha sabido impulsar las condiciones favorables de la entidad: ubicación estratégica, red carretera robusta, mano de obra calificada y un extraordinario mercado interno. Si bien bajo la administración del finista la entidad se ha convertido en un líder nacional en generación de empleos (138 mil 701 creados de septiembre de 2023 a junio de 2025), indudablemente seguirá siendo una de las entidades con mayor desarrollo económico del país ... NOTAS CORTAS: Los escándalos del político más desprestigiado de este país llegó

ayer al extremo al golpear, tal vil porro del viejo régimen priista al Presidente del Senado de la República, el senador Gerardo Fernández Noroña y a una persona más vestida de verde. México no merece como representante "popular" a un salvaje con tanta impunidad después de ser exhibido por presuntos actos de corrupción y enriquecimiento inexplicable (que de hecho son demasiado explicables) entre otros, y que protagonice el peor espectáculo, propio de sus pleitos de antro de Polanco a los que está acostumbrado, y todavía tuvo el cinismo de dar una conferencia de prensa en las que repitió la misma cantaleta de la derecha que la ciudadanía hace años dejó de comprarle. #DesafueroAAlitoYa! Con esto, el fanfarrón porril le coloca no uno sino varios clavos más al ataúd de lo que queda del partido de su propiedad ¿De verdad se merecen los priistas a un porro de esa calaña como dirigente nacional? ¿De verdad están conformes con los bajísimos resultados electorales desde su llegada y se resignan a los que les auguran las

Designarán presidencia de Codhem en el cuarto periodo extraordinario de sesiones

MARTHA ROMERO
La Diputación Permanente convocó a los integrantes del Congreso Mexiquense a participar en el cuarto periodo extraordinario de sesiones que se celebrará el próximo 2 de septiembre a partir de las 11:00 horas, mismo que se desarrollará en modalidad mixta, es decir, de manera presencial y a distancia.

En esta sesión, le, las y los legisladores analizarán un total de 11 puntos, siendo estos el acto de entrega del pergamino y la medalla al reconocimiento docente 2025; y la designación de la persona representante del Congreso Mexiquense en el órgano de la administración del Poder Judicial

También se designará a la persona titular de la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), la expedición de la Ley Orgánica del Poder Judicial estatal, así como iniciativas que proponen adhesiones de diversas disposiciones a la Constitución Política estatal,

Además, se dictaminarán las iniciativas presentadas por el Ejecutivo Estatal para autorizar la desincorporación del patrimonio del organismo público descen-

tralizado denominado Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) de 29 inmuebles.

Los inmuebles se ubican en los municipios de Atizapán de Zaragoza (2), Chalco, Chiautla, Chicoloapan (2), Chiconcuac, Chimalhuacán (2), Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Isidro Fabela, Ixtlahuaca, Jiquipilco, Lerma, Naucalpan, San Antonio la Isla, San Felipe del Progreso, Soyaniquilpan, Tecámac, Tenango del Valle (2), Teoloyucan, Texcoco, Tlalnepantla (3), Tultitlán y Valle de Bravo.

Éstos serán donados a título gratuito a favor del organismo público descentralizado denominado Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar).

Cabe señalar que en esta sesión fue designada Carolina Viridiana Rocha González como encargada del despacho de la Contraloría General del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), quién protesta para el nombramiento que tendrá vigencia hasta que la Legislatura designe a la persona titular definitiva del cargo.

(Foto: Especial Portal)



encuestas para los comicios venideros? ¿Ven por qué urge una reforma política que elimine las plurinominales para que cada legislador se gane su curul o escaño en las urnas? ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, invitó durante "La Toluqueña" de ayer a la ciudadanía a asistir a la segunda Feria Regional de Empleo, que se realizará en conjunto con Ocoyoacac, Lerma, San Mateo Atenco, Santiago Tianguistenco y Xonacatlán. Destacó que la feria se realizará en el Parque Metropolitano Bicentenario el martes 2 de septiembre, de 8:00 a 17:00 horas, y que el 80% de las oportunidades laborales corresponderán a la industria, mientras que el 20% será de empresas ubicadas en el Valle de Toluca. Allá nos vemos ... Ante más de 300 mujeres reunidas en el Primer Encuentro de Mujeres Transformadoras de Naucalpan, el presidente municipal, Isaac Montoya Márquez afirmó que en su administración existe la convicción de impulsar la perspectiva de género en todas las áreas de gobierno. A través del Instituto Mu-

nicipal de las Mujeres Naucalpenses y la Igualdad Sustantiva (IMNIS), se llevó a cabo este ejercicio con el objetivo de reflexionar sobre la importancia del autocuidado como una herramienta para el bienestar integral y el fortalecimiento del tejido social ... La revista Líderes Mexicanos publicó su reciente lista de los 300 líderes más influyentes de México y en ella aparece el Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, quien ayer se reunió con ellos en un desayuno ... La Presidenta Municipal de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas recibió el Premio Alcaldes de México por la construcción del Centro de Justicia Cívica Municipal, para beneficio de todos los habitantes y que ha reducido en casi 52%, las incidencias menores. Obviamente fue felicitada por el Senador Enrique Vargas del Villar en sus redes sociales ... ¡Ánimo raza, ya casi es fin de semana! ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó que en septiembre iniciarán las mesas de trabajo rumbo a la revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-Mec).

“El secretario de Economía ya tiene una propuesta para iniciar esas mesas de consulta en México. Tendría que participar también el Senado de la República, porque el Senado recuerden que es quien aprueba el Tratado, cualquier Tratado Comercial y, en particular, el T-Mec”.

La presidenta confirmó que se harán acuerdos de comercio entre México y Estados Unidos, en el marco del Tratado de Libre Comercio, hoy T-Mec, donde cada gobierno trazará las disposiciones que considere correspondientes para continuar con la relación comercial.

“Como está establecido que a partir de septiembre inicien las mesas, las vamos a iniciar en México. Y estamos esperando a ver cuál es la decisión del gobierno de Estados Unidos, de también de las mesas que ellos tienen que abrir. Recuerden que en un primer acuerdo que firmó el presidente Trump, cuando entra al gobierno, uno de los primeros que firma, ahí mismo dice que

Perfila Claudia Sheinbaum acuerdos comerciales con Brasil y la revisión del T-Mec



en septiembre iniciarían ellos sus mesas de consulta”, precisó.

A su vez, la mandataria refirió que se buscará reforzar la relación comercial con el llamado gigante sudamericano, Brasil, cuyo gobierno encabezado por el también izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva.

Tras la visita de empresarios brasileños del pasado 26 de agosto, la mandataria refirió que “vamos a hacer una serie de conclusiones de los acuerdos o de las pláticas que se hayan llevado a cabo entre empresarios mexicanos, empresarios brasileños y distintos secretarios de Estado”.

En este sentido, adelantó que este jueves por la tarde informará de los pactos alcanzados en una reunión que se llevará a cabo este mismo día.

Asimismo, hizo hincapié en

que dicha actividad se enmarca en el llamado Plan México para reducir la dependencia comercial de las importaciones, por lo que se hará un análisis minucioso del comercio que no interfiera con la productividad nacional, sino que ayude a impulsarla.

“Nuestro objetivo es la complementariedad en aquellos sectores donde Brasil pueda invertir en México, o México pueda invertir en Brasil. Y en términos de comercio, solamente en aquellos lugares, o aquellos sectores, o aquellos productos que no vayan en contra del Plan México, porque nosotros en el Plan México estamos planteando que la mayoría de lo que se produce, o de lo que se consume en México se produzca en México, particularmente sustituyendo importaciones”.

(Foto: Especial Portal)

GEM y Poder Judicial estatal unen esfuerzo para erradicar la corrupción institucional

La Secretaría de la Contraloría del Gobierno del Estado de México y el Poder Judicial mexiquense firmaron un convenio de colaboración para modernizar procesos administrativos, fortalecer la cultura de la integridad y consolidar un frente común contra la corrupción.

Hilda Salazar Gil, Secretaria de la Contraloría, destacó que este acuerdo responde al mandato de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien ha colocado la transparencia y el combate a la corrupción como prioridad de su gestión den-

tro del Eje 1 del Plan de Desarrollo 2023–2029: Cero Corrupción y Gobierno del Pueblo y para el Pueblo.

Esta alianza contempla la donación, por parte de la Secretaría de la Contraloría, de cuatro sistemas informáticos: el Sistema de Atención Mexiquense (SAM), el Sistema Integral de Responsabilidades (SIR), el Sistema Automatizado de Auditorías Estatales y Federales (SAAEF) y el Sistema Automatizado para la Entrega-Recepción de Unidades Administrativas (SISER-WEB). Estas herramientas permitirán simplificar trámites, reducir errores, optimizar

recursos y dar mayor agilidad a la gestión pública.

En presencia de Fernando Díaz Juárez, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Salazar Gil resaltó que este esfuerzo es muestra de confianza y visión compartida entre los poderes Ejecutivo y Judicial, orientada a brindar un servicio público más ágil, confiable y transparente.

Además, señaló que se formalizó la primera generación de personal capacitado en Mediación y Conciliación Privada, impartido por el Poder Judicial a integrantes de los 104 Comités de Ética del Ejecutivo estatal, con el fin de prevenir responsabilidades administrativas, mejorar el clima laboral y fomentar la resolución pacífica de conflictos.

La funcionaria subrayó que con este esfuerzo se institucionaliza la mediación como modelo de cultura organizacional basado en la escucha activa, la empatía, el respeto y el cumplimiento de la ley, pilares fundamentales para una administración íntegra y cercana a la ciudadanía.

Finalmente, refrendó que solo con innovación, trabajo conjunto y coordinación entre poderes será posible consolidar un gobierno moderno y ético al servicio del pueblo mexiquense.

(Foto: Especial Portal)



Se reúnen Ebrard y DGA para trazar plan de inversión en Edomex

REDACCIÓN PORTAL
Este miércoles, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, recibió al secretario de economía, Marcelo Ebrard, con quien refrendó la coordinación entre los gobiernos federal y estatal para generar inversiones y empleos.

Así lo dio a conocer la gobernadora a través de redes sociales, donde publicó una imagen con el funcionario del gobierno de Sheinbaum.

Asimismo, compartió que “Fue un gusto recibir en Palacio de Gobierno a mi compañero y amigo Secretario Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Economía, con quien sostuve un productivo diálogo sobre el trabajo coordinado que debemos seguir realizando para atraer más inversiones al #EdoMéx y generar más empleos para las y los mexiquenses”.

Cabe señalar que, como parte del plan México, la entidad mexiquense ha sido considerada como factor clave, al recibir inversiones



de empresas farmacéuticas y de autoservicio, que buscan promover los productos hechos en el país.

Asimismo, se consolida como centro logístico estratégico para el traslado de mercancía con el Aeropuerto Internacional ‘Felipe Ángeles’ (AIFA), que ha despuntado como el principal receptor de carga nacional e internacional.

Asimismo, en días pasados se echó a andar el Polo del Bienestar en Nezahualcóyotl, con lo que se busca detonar el potencial industrial, bajo un modelo sostenible de la región, en beneficio de la economía estatal y nacional.

(Foto: Especial Portal)

Va a lo grande y más allá del Centro Histórico, Feria y Festival Alfeñique 2025

LEONOR SÁNCHEZ
El alcalde Ricardo Moreno Bastida anunció la edición LVI de la Feria y Festival Cultural Alfeñique 2025, a realizarse a partir del primer día de octubre y hasta el próximo dos de noviembre, cuando se celebra el Día de Muertos.

En la conferencia semanal, La Toluqueña, el alcalde informó que para el desarrollo de las actividades que organizan se dispondrá de ocho espacios en diferentes puntos de la demarcación, con lo cual cumplen con el compromiso de descentralizar las actividades culturales, para generar la ampliación de los espa-

cios culturales, apropiarse de los espacios públicos e impulsar el dinamismo económico.

Durante la conferencia presentó la nueva imagen de la feria con Nona, una catrina que representa a la tradición; y resaltó cómo los maestros alfeñiqueros serán el centro de esta fiesta.

Moreno Bastida explicó que algunos eventos masivos se realizarán en la explanada del Mercado Juárez, donde hace mucho tiempo se hacían los bailes en la capital, con una fiesta que comenzará con el concierto de Los Tucanes de Tijuana.

Cada semana, indicó, se darán a conocer las actividades a desarrollar

y, adelantó, este Festival llegará a las delegaciones, mercados y barrios como parte de la descentralización de la cultura, para goce y disfrute de todos.

El próximo 10 de octubre se realizará la reinauguración del Museo del Alfeñique, además de reiterar los trámites que llevan a cabo para obtener la denominación de origen del Alfeñique.



En su participación, la directora General de Educación, Cultura y Turismo de Toluca, Victoria Sánchez Gómez, indicó que en estos festejos participarán artistas de talla internacional, además de reconocer el talento local; se tendrá el Pabellón de las Naciones con países invitados;

el Concurso de Maestro Alfeñique; los recorridos del Panteón con una producción inigualable; el Pasaje de Muertos en el Andador Constitución, entre otras actividades, y se realizará el papel picado más grande del mundo.

(Foto: Especial Portal)

Dota el GEM con cascos a motociclistas toluqueños; busca revertir número de defunciones por accidentes

El gobierno de la maestra Delina Gómez Álvarez entregó 200 cascos certificados a motociclistas, con el fin de fomentar la seguridad vial y reducir el índice de accidentes graves relacionados con el uso de este medio de transporte en el Valle de Toluca.

Con esta entrega, realizada en el municipio de Toluca, suman 400 los casos entregados en poco más de un mes, de un total de mil, que se tienen programados para el presente año.

Daniel Sibaja González, Secretario de Movilidad, dijo que la entrega de los cascos es una muestra del esfuerzo conjunto entre autoridades estatales, municipales y la iniciativa

privada, para salvar la vida de quienes utilizan este tipo de vehículos como medio de transporte.

Comentó que, de acuerdo con cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los motociclistas ocupan el primer lugar de defunciones de los usuarios de la vía pública en nuestro país, por ello, se requiere tomar medidas preventivas y no reactivas, con el fin de revertir esta cifra.

Al elegir un casco, los motociclistas deben verificar que cumpla con las normativas de seguridad y que se ajuste correctamente a la cabeza, priorizando la seguridad, ante todo.

Indicó que es obligatorio el uso

de cascos certificados y diseñados para motocicletas, y deben cumplir con estándares del Departamento de Transporte de EE. UU. o la certificación de la Comisión Económica para Europa, que aseguran la protección en caso de impacto.

Al acto de entrega asistieron Mario Alberto Medina Peralta, Director General de Gobierno de Toluca; Isaac Castañeda Alcántara, Vocal Ejecutivo de Alianza Nacional por la Seguridad Vial (ANASEVI); Juan Bosco Martí Ascencio, Presidente de Fundación Aleatica; y Gonzalo Peón Carballo, Director Ejecutivo del Instituto de Políticas para el Transporte y Desarrollo (ITDP).

(Foto: Especial Portal)



Premian al alcalde de Naucalpan por mejores prácticas de gobierno

ALICIA RIVERA
El presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, recibió el Premio a las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 2025, otorgado por la revista Alcaldes de México, en reconocimiento al trabajo realizado por la administración municipal que logró una recaudación histórica en los primeros meses del arranque de este nuevo gobierno.

Este galardón distingue a Naucalpan como un municipio referente a nivel nacional que refleja la confianza de las y los naucalpenses en un gobierno honesto, cercano y con principios, que convierte la esperanza en resultados concretos.

El munícipe aseguró que este reconocimiento es compartido con el pueblo de Naucalpan, "porque cada avance y cada logro es fruto de la confianza ciudadana y del esfuerzo colectivo por transformar la vida pública del municipio".

Asimismo, expresó su agradecimiento a la revista Alcaldes de México por visibilizar el tra-



bajo de los gobiernos locales en todo el país.

Con esta distinción, Naucalpan reafirma su compromiso de seguir trabajando para que la justicia social y la dignidad lleguen a cada rincón del municipio.

Para determinar los gobiernos ganadores, el equipo editorial de Alcaldes de México realiza una investigación de estudios, mediciones y rankings, así como de reconocimientos otorgados por instituciones públicas, privadas, académicas y de la sociedad civil, nacionales e internacionales.

(Foto: Especial Portal)

Uno de los principales planteamientos de la administración universitaria 2025-2029, de la Universidad Autónoma del Estado de México, es el fortalecimiento de la presencia en los Centros Universitarios y las Unidades Académicas Profesionales con la finalidad de construir cercanía, mantener comunicación directa y permanente, y dar oportuna atención a las necesidades de los 55 espacios académicos de la UAEMex que se encuentran en distintas zonas del Estado de México.

En ese sentido, teniendo como sede el Auditorio 'Libro Abierto', el Colegio de Directores de la Universidad Autónoma del Estado de México, sesionó este miércoles en el Centro Universitario Valle de México, ubicado en el municipio de Atizapán de Zaragoza.

Durante la sesión, encabezada por la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, se abordaron aspectos como el balance académico del inicio del semestre 2025B, así como el seguimiento estratégico por parte de la Secretaría Académica a cargo de Francisco Herrera Tapia.

Van rectora y directores de la UAEM por mejorar la presencia de espacios universitarios

Por parte de la Secretaría de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, la titular Mariana OrtizReynoso, abordó el tema del ajuste en el calendario institucional de becas, apoyos y estímulos, los procesos para la adquisición de medicamentos para botiquines, la importancia de la sensibilización psicológica en la comunidad universitaria y la gestión de convenios, temas sobre los que destacó la importancia de revisar y conocer los convenios con los que cuenta la Universidad en beneficio de su comunidad.

La Secretaria de Desarrollo y Fortalecimiento Institucional, Mercedes Portilla Lujá, detalló el



H. AYUNTAMIENTO DE TLALNEPANTLA DE BAZ, ESTADO DE MÉXICO
OFICIALÍA MAYOR, SUBDIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES

Tlalnepantla
nuestra ciudad
2016 2027

CONVOCATORIA

El Municipio de Tlalnepantla de Baz, Estado de México, con RFC: MTB-781223-GFA, con domicilio en Plaza Cívica Dr. Gustavo Baz Prada s/n, Col. Centro, C.P. 54000, Tlalnepantla de Baz, Estado de México, en cumplimiento de las disposiciones que se establecen en el Artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como los Artículos 20 y 129 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, los Artículos 26, 33 y 35 de la Ley de Contratación Pública del Estado de México y Municipios y demás disposiciones Legales, Reglamentos y Aplicables vigentes en la materia; convoca a las personas físicas y/o jurídicas colectivas que tengan interés en participar en la Licitación Pública Nacional Presencial mediante Convocatoria Pública con cargo a recursos propios del ejercicio fiscal 2025, para la contratación de los servicios que a continuación se detallan:

| Nº. DE LICITACIÓN | DESCRIPCIÓN | DIAS DE VENTA DE BASES | ACTO DE PRESENTACIÓN Y APERTURA DE PROPUESTAS | ANÁLISIS Y EVALUACIÓN DE PROPUESTAS Y EMISIÓN DEL DICTAMEN | FALLO Y COMUNICACIÓN DEL FALLO |
|-------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------|------------------------------------------------------------|-----------------------------------------|
| MTB/LPN/031/2025 | "CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE MANTENIMIENTO A MÓDULOS DE VIGILANCIA PERTENECIENTES A LA COMISARÍA GENERAL DE PROXIMIDAD Y SEGURIDAD CIUDADANA" | 28, 29 de agosto y 01 de septiembre de 2025 10:00 a 13:00 horas | 02 de septiembre de 2025 11:00 horas | 03 de septiembre de 2025 11:00 horas | 04 de septiembre de 2025 16:30 horas |

Lugar de prestación del servicio: En 40 módulos de vigilancia que se encuentran dentro del territorio Municipal de Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Plazo de prestación del servicio:** A partir de la emisión del fallo y hasta el 31 de diciembre de 2025. **Condiciones de pago:** Se realizará a entera satisfacción de la prestación de los servicios de conformidad con el área usuaria y previa presentación de la factura (CFDI) debidamente requisitada y validada por la misma y los precios serán fijos. **Anticipo:** Para este procedimiento No habrá anticipo. **Origen de los Recursos:** Recurso Propio 2025. **Modalidad de subasta inversa:** No Aplica. **Lugar del evento:** Subdirección de Recursos Materiales, ubicada en Plaza Cívica Dr. Gustavo Baz Prada s/n, 2º piso, Col. Centro, C.P. 54000, Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Las bases de la Licitación:** Disponibles para para consulta o su venta presentando cédula de identificación fiscal, en la Subdirección de Recursos Materiales, ubicada en Plaza Cívica Dr. Gustavo Baz Prada s/n, 2º piso, Col. Centro, C.P. 54000, Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Costo y Forma de pago de las bases:** \$2,356.00 (Dos mil trescientos cincuenta y seis pesos 00/100 M.N.); el pago se realizará en moneda nacional en efectivo, en la Caja de la Tesorería Municipal mediante una orden de pago proporcionada por la Subdirección de Recursos Materiales. **La moneda en que deberán presentar las propuestas:** En pesos mexicanos. **Personas Físicas o Jurídicas Colectivas:** Que participen en esta licitación, no deberán encontrarse boletadas, en mora o quebranto ni encontrarse en los supuestos del Artículo 74 de La Ley de Contratación Pública del Estado de México y Municipios, y deberán presentar un domicilio dentro del Estado de México para oír y recibir notificaciones o documento por parte del Municipio de Tlalnepantla de Baz, siempre y cuando su domicilio fiscal no corresponda a la Entidad Federativa del Estado de México. **Criterio de evaluación:** Binario.

| Nº. DE LICITACIÓN | DESCRIPCIÓN | DIAS DE VENTA DE BASES | JUNTA DE ACLARACIONES | ACTO DE PRESENTACIÓN Y APERTURA DE PROPUESTAS | ANÁLISIS Y EVALUACIÓN DE PROPUESTAS Y EMISIÓN DEL DICTAMEN | FALLO Y COMUNICACIÓN DEL FALLO |
|-------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------|-----------------------------------------------|------------------------------------------------------------|-----------------------------------------|
| MTB/LPN/032/2025 | "CONTRATACIÓN DE LOGÍSTICA, ELENCO ARTÍSTICO Y SERVICIOS, CON MOTIVO DE LOS FESTEJOS DEL 77 ANIVERSARIO DE LA TRANSICIÓN DE VILLA A CIUDAD DEL MUNICIPIO DE TLALNEPANTLA DE BAZ Y DEL 216 ANIVERSARIO DEL GRITO DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO, A CELEBRARSE EN LA EXPLANADA DEL PALACIO MUNICIPAL Y ZONA ORIENTE DEL MUNICIPIO DE TLALNEPANTLA DE BAZ, ESTADO DE MÉXICO, LOS DÍAS 13 Y 15 DE SEPTIEMBRE DE 2025." | 28, 29 de agosto y 01 de septiembre de 2025 10:00 a 13:00 horas | 02 de septiembre de 2025 17:00 horas | 05 de septiembre de 2025 10:30 horas | 05 de septiembre de 2025 12:30 horas | 05 de septiembre de 2025 17:30 horas |

Lugar de prestación del servicio: En el Municipio de Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Plazo de prestación del servicio:** del 13 al 16 de septiembre de 2025. **Condiciones de pago:** Se realizará a entera satisfacción de la prestación de los servicios de conformidad con el área usuaria y previa presentación de la(s) factura(s) (CFDI) debidamente requisitada(s) y validada(s) por la misma y los precios serán fijos. **Origen de los Recursos:** Recurso Propio 2025. **Modalidad de subasta inversa:** No Aplica. **Lugar del evento:** Subdirección de Recursos Materiales, ubicada en Plaza Cívica Dr. Gustavo Baz Prada s/n, 2º piso, Col. Centro, C.P. 54000, Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Las bases de la Licitación:** Disponibles para para consulta o su venta presentando cédula de identificación fiscal, en la Subdirección de Recursos Materiales, ubicada en Plaza Cívica Dr. Gustavo Baz Prada s/n, 2º piso, Col. Centro, C.P. 54000, Tlalnepantla de Baz, Estado de México. **Costo y Forma de pago de las bases:** \$6,601.00 (Seis mil seiscientos un pesos 00/100 M.N.); el pago se realizará en moneda nacional en efectivo, en la Caja de la Tesorería Municipal mediante una orden de pago proporcionada por la Subdirección de Recursos Materiales. **La moneda en que deberán presentar las propuestas:** En pesos mexicanos. **Personas Físicas o Jurídicas Colectivas:** Que participen en esta licitación, no deberán encontrarse boletadas, en mora o quebranto ni encontrarse en los supuestos del Artículo 74 de La Ley de Contratación Pública del Estado de México y Municipios, y deberán presentar un domicilio dentro del Estado de México para oír y recibir notificaciones o documento por parte del Municipio de Tlalnepantla de Baz, siempre y cuando su domicilio fiscal no corresponda a la Entidad Federativa del Estado de México. **Criterio de evaluación:** Binario.

Tlalnepantla de Baz, Estado de México, a 28 de agosto de 2025

ATENTAMENTE

MTRA. NANCY AMÉRICA ESTUDIANTE NEGRETE
ENCARGADA DEL DESPACHO DE LA OFICIALÍA MAYOR

funcionamiento de la plataforma PAI 140 días, herramienta generada para la sistematización y seguimiento de las solicitudes de la comunidad estudiantil, resaltando la importancia de cumplir con los plazos estipulados y de la coordinación de las acciones entre los espacios académicos y la administración central.

También informó sobre los foros para el Plan Rector de Desarrollo Institucional, ejercicio en el que podrán participar la comunidad estudiantil, académica y administrativa los cuales se estarán llevando a cabo en distintas sedes con la finalidad de que cada espacio pueda participar y tener representación.

El Secretario de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales, José Guadalupe Miranda Hernández abordó temáticas como el seguimiento a los acuerdos y las necesidades específicas de los espacios académicos así como las estrategias en materia de cercanía y comunicación directa con la comunidad.

La rectora informó el estatus de los espacios académicos que han retomado las actividades presenciales y reconoció el trabajo para la atención y seguimiento de las necesidades de la comunidad universitaria manifestando la importancia de mantener un trabajo coordinado y corresponsable.

(Foto: Especial Portal)



La Secretaría de Movilidad del Estado de México anunció la construcción del Mexibús Vicente Villada-Panteón de Los Rosales en el municipio de Nezahualcóyotl; obra que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Con una inversión de 600 millones de pesos, este sistema de transporte forma parte del Plan Integral del Oriente del Estado de México.

Rosa María Zúñiga Canales, Directora General del Sistema de Transporte Masivo y Teleférico del Estado de México (SITRAMYTEM), indicó que la nueva línea del Mexibús se sumará a la línea troncal Metro Pantitlán-Chimalhuacán, mejorando la movilidad en el Valle

Construirán nueva línea del Mexibús en Ciudad Nezahualcóyotl

de México.

En conferencia de prensa, explicó que el carril confinado se construirá en 3.5 kilómetros de la Avenida Chimalhuacán, del municipio de Nezahualcóyotl y estará integrado por siete estaciones: Adelita, Carmelo Pérez, Norteña, Me voy, Tepozanes, Secundaria 36 y CBTIS 6.

Este tramo, será atendido por 31 autobuses articulados de últi-

ma generación, con baja emisión de contaminantes, que tendrán la capacidad de transportar a 48 mil usuarios todos los días.

Con esta obra se atiende una alta demanda del servicio con unidades modernas, además de que se convierte en una opción más eficiente, rápida y cómoda, que dignifica los desplazamientos de los usuarios y el entorno urbano, con mayor ilumi-

nación, pasos peatonales, andadores y seguridad.

Mencionó que una vez que se tengan los estudios costo-beneficio, la obra podría estar concluida a finales del próximo año.

Gustavo Viurquiz, Director General de Movilidad Zona IV, dijo que con la nueva línea del Mexibús dejarán de circular por la avenida Chimalhuacán un aproximado de 300 unidades de transporte público con-

cesionado, con lo que se agilizará el tránsito vehicular en esta importante vialidad de Nezahualcóyotl.

Mencionó que, concesionarios de seis empresas de transporte, han manifestado su interés por incorporarse al proyecto del Mexibús, lo que mejorará la movilidad en el Centro de Transferencia Modal (CE-TRAM) Pantitlán.

(Foto: Especial Portal)



Listos Diablos del Toluca para volver al sendero de la victoria

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
Los Diablos están enfocados en retomar el camino ganador en su visita al Atlético de San Luis, aseguró el arquero Hugo González.

El arquero de los Diablos Rojos, Hugo González aseguró que el equipo se mantiene concentrado en lo que viene, "enfocado en conseguir cosas importantes", y en retomar el camino ganador en la visita al Atlético de San Luis. "Lo más importante es que el grupo se mantenga cerrado, hermético ante este tipo de situaciones. Yo veo al equipo tranquilo, enfocado en lo que puede conseguir, cosas importantes que se vienen, así que creo que eso es básicamente lo que tiene que hacer el plantel, mantenerse así y confiar en el trabajo, en lo que se está haciendo en el cuerpo técnico y mantener esa línea", dijo.

González reconoció que la carga de trabajo y especialmente los viajes han pasado factura al plantel de los rojos, que tras la Leagues Cup reportó dos lesionados -Helinho y Luan Garcia-, pero descartó por completo que el equipo esté en crisis o sufra de "campeonitis". "Es consecuencia de que este equipo se acostumbró y acostumbró a la gente a no perder entonces se pierde un partido y todos empieza a magnificar. Nosotros estamos tranquilos dentro del grupo y viendo siempre la parte positiva; sabemos que ahora ya no va a haber tantos viajes, tanto desgaste".

Y añadió: "Entonces el equipo ya está listo para lo que viene y para mostrar la mejor versión del Toluca, porque obviamente lo que queremos es calificar y pensar en el siguiente título".

De cara al juego contra Atlético de San Luis, quien tiene al líder anotador del torneo, Pedro Joao, con 6 tantos, Hugo González dijo: "Creo que en el transcurso de los partidos el equipo defensivamen-



te se ha ido viendo mejor, hemos estado tratando de ajustar algunas cosas pero más que preocuparnos por las armas que tengan el rival, nos estamos preocupando por nuestras cosas. Jugamos por Toluca y nos preocupamos por nosotros, por ajustar".

"Creo que se ha visto bastante mejoría en la zona defensiva, ha habido algunos detallitos todavía pero también ha habido bajas como Luan, quien es pieza fundamental así que bueno hemos estado ajustando con los que tenemos, que lo han hecho bastante bien y seguiremos por esa línea", agregó.

Por otro lado, además de expresar que se siente contento de llegar a Toluca FC, un equipo en el que ya había soñado jugar, Hugo González dijo que se siente seguro y motivado a seguir peleando el puesto con Luis Manuel García y es que en su mente está otro objetivo: Selección Nacional.

"Y lo tengo claro, tengo que seguir demostrando, tengo que seguir haciendo las cosas bien y siempre lo he mencionado, mientras haga las cosas bien en el club, lo otro será consecuencia, entonces me seguiré enfocando en los minutos que tenga, hacer bien las cosas y poder seguir mostrando para pensar en una posible convocatoria", concluyó.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clinica Multidisciplinaria de Salud

Julio y Agosto 2025

Promoción

¿Requieres un Certificado médico?

Te ofrecemos precio especial

\$70.00

Citas: citascms.uaemex.mx
722 212 8027
722 219 4122 Ext. 118 o 140.

SEV